

Avec l'Arizona, tout le monde devra travailler plus et plus longtemps.

Rejoignez la grève générale le 31 mars !



[Comment faire grève?](#)



Le monde idéal de l'Arizona n'existe pas.

Et si vous voulez prendre votre pension?

- Mieux vaut que vous ayez **travaillé suffisamment longtemps**: à partir du 1^{er} janvier 2027, seules les années comportant 156 jours de travail seront prises en compte comme des années de carrière. **La pension anticipée ne concernera plus qu'un très petit nombre de travailleurs.**
- Mieux vaut que vous ayez plus de 60 ans: **les personnes qui veulent prendre leur pension à partir de 60 ans doivent prouver 42 années de carrière** comptant chacune 234 jours de travail.
- Mieux vaut que vous comptiez **35 années de carrière, avec minimum 156 jours de travail chaque année, et 7.020 jours effectifs durant votre carrière.** Sinon, vous serez concerné par un malus pension à partir de 2026, qui passera de 2% jusque 2030 à 4% jusque 2040 et 5% à partir de 2040.
- **Mieux vaut que vous n'ayez pas été au chômage, malade, en chômage temporaire...** Le cas échéant, vous risquez un malus pension.

→ **Tout le monde devra donc travailler plus et plus longtemps. Si vous n'avez pas pu le faire, pour des motifs dont vous n'êtes pas responsable, vous en paierez les conséquences.**

Un exemple

Louis (60 ans) pense pouvoir partir à la pension anticipée, après une lourde carrière de 42 ans dans la construction. Il est reconnaissant envers le gouvernement Arizona car il ne pouvait jusque-là prendre sa pension anticipée qu'après 44 ans de carrière. Jusqu'à ce qu'il lise les petits caractères de l'accord du gouvernement: il doit avoir travaillé 234 jours chaque année pour prétendre à la pension anticipée. Une année de travail standard compte environ 260 jours. Louis fait ses comptes. Il n'a pas travaillé directement après ses études secondaires et a cherché un emploi quelque temps. Sa carrière compte donc 41 années, pas 42. Sans oublier un an de chômage temporaire pendant la crise du Covid, lorsque les matériaux de construction étaient rares! Dommage pour lui, sa carrière est de 40 ans et non 42. Louis devra donc travailler pendant deux ans encore avant de pouvoir prendre sa retraite.

